

La gazette de Montaigne

Les biocarburants :

L'utilisation des biocarburants est un sujet sensible et clivant. La population est mitigée et on distingue deux groupes complètement opposés : les pro-biocarburants et les anti-biocarburants.

En effet, les biocarburants sont une alternative écologique à l'énergie fossile pour le transport, produit à partir de végétale.

Afin de traiter ce sujet, nous évoquerons tout d'abord les points positifs de cette production mondiale. Puis, nous démontrerons pourquoi et comment elle nuit à l'environnement et aux populations en situation précaire.

« Les biocarburants sont la seule alternative écologique à l'énergie fossile pour le transport. »

Tout d'abord, lors de leur combustion, les biocarburants dégagent jusqu'à 60% de CO₂ de moins que les carburants fossiles, ce qui diminue énormément la pollution dans l'atmosphère. De plus, cela crée de nombreux emplois et apporte des centaines de millions d'euros d'investissement, ce qui est un argument phare des producteurs.

Enfin, les biocarburants produisent un carburant 30% moins cher à la pompe, un point majeur pour la population.

« Avec les biocarburants, nous envoyons dans la pauvreté la plus extrême des centaines de millions d'être humains. »

Mais les biocarburants ont également des défauts. Premièrement, la production des végétaux qui les compose nécessite énormément d'eau, alors que plus d'un milliard de personnes n'ont toujours pas accès à une eau non polluée. Pour citer un exemple, il faut près de 4000 litres d'eau pour créer seulement un litre de bioéthanol. Deuxièmement, les biocarburants créent une concurrence alimentaire, ce qui entraîne une augmentation des prix des aliments ainsi que la famine. À cause de cette

volatilité des prix alimentaires, 40 millions de personnes en plus sont touchées par la pauvreté.

Pour finir, les biocarburants engendrent des déforestations massives, suivies d'extinctions animales et végétales, d'incendies et donc d'une production importante de CO2.

« Les biocarburants : ruée vers le progrès ou la pauvreté. »

Pour conclure, il est indéniable que les biocarburants représentent un progrès important. En effet, ils possèdent de nombreux points positifs notamment dans la création d'emplois et par rapport à la réduction de pollution dans l'atmosphère ; néanmoins ils présentent encore beaucoup trop d'arguments négatifs. C'est pourquoi, si l'on veut continuer à en produire, il faut trouver des solutions aux problèmes majeurs qu'ils engendrent.

Pauline Bigonet et Camille Trost.